
 

 

Не забудьте «открыть Америку». 

Хорошая шутка - не изобретение, а открытие. 

Эрнст Гомбрих. 

Ведь правда иногда бывает обидно открыть Америку? Придумываешь шутку, 

воспроизводишь друзьям, а они не смеются – оказывается вчера эта шутка уже прозвучала 

по телевизору. А жаль, ты мог стать юмористом дня. Да и не обязательно это должна быть 

шутка, может, замечаешь, что твой новый знакомый – копия актѐра, или узнаешь первым 

невероятную новость, гордишься этим, рассказываешь всем, кого встречаешь, надеясь 

удивить, а потом оказывается, что это уже кем-то разведано. Подобные явления 

разочаровывают, убивают все надежды и мечты о том, что ты – изобретатель. Но может 

все-таки каждый из нас должен проходить через эти разочарования и открывать уже 

открытое? 

Задумавшись над этим вопросом, я постаралась вспомнить хорошие открытия 

из своей жизни. Первое, что пришло в голову - это самые обычные ситуации в доме. 

Много раз мама претила мне разные правила обращения с плитой, с кипятком. Однако все 

это проходило как-то мимо ушей, как и бывает у маленьких детей. Видела бы мама, как 

полотенце, которым я ухватила кастрюлю загорелось, пролила на ноги кипяток, пока 

несла тарелку с лапшой быстрого приготовления в другую комнату. Итого: небольшой 

пожар, ожог, недовольство мамы, и самое главное - опыт. Получив ожог, уже не будешь 

повторять ошибок, наступать на одни и те же грабли во второй раз.  

Пожалуй, на сегодняшний день одним из самых хороших открытий для меня 

было  понимание того, что самообразование и образование вцелом необходимы каждому 

человеку. С ним ты чувствуешь себя намного увереннее, востребованнее, чувствуешь свои 

преимущества в кругу друзей. К некоторым это осознание не приходит вообще, к 

некоторым приходит на пенсии. Вот и получается, что к большинству людей оно 

приходит уже поздно, поэтому я рада, что поняла это и последние годы учебы в школе 

старалась делать все возможное, чтобы быть как можно эрудированней. Скажете: «Тоже 

мне, открыла Америку! Это и так всем давно понятно»? Да, я открыла Америку, но зато 

для меня это открытие скорее всего станет судьбоносным, оно помогло найти мне 

жизненные ценности, ориентиры. Сколько бы раз обществу не открывалось то или иное 

явление, открытие его для себя будет совершенно иным, и хоть ты не откроешь людям 

новый материк, закон, свойство, не удивишь других - зато ты удивишь себя, а это может и 

важнее. 
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